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Raio Laser
Queremos alertar as pessoas.
Por mais que os números este-
jam caindo, e estão na Bahia,“

M é d i aM é d i aM é d i aM é d i aM é d i a
Quem pode ficar chupan-

do dedo na política baiana
caso haja uma aproximação
entre Jair Bolsonaro e ACM
Neto, o que ambos negam,
para 2022 é o veredor
Alexandre Aleluia, do DEM,
que, por causa do presiden-
te da República, chegou a
atacar injustificadamente e
sem a menor cerimônia o
democrata com o objetivo de
fazer média com o Palácio
da Alvorada.

Mi s t é r i oM i s t é r i oM i s t é r i oM i s t é r i oM i s t é r i o
Enquanto Aleluia sofre com o pesadelo de que pode

ser abandonado na Bahia por Bolsonaro em favor de Neto,
o ministro da Cidadania, João Roma, se diverte com
aliados e amigos em seu haras, às margens do
Paraguassu, ao comentar a possibilidade de a política
baiana sofrer uma reviravolta. Quando lhe perguntam do
que se trata, Roma faz mistério fechando seus olhos
azuis.

D
Foi tudo tão de repente
Eu não consigo esquecer...

Permita-me, velho amigo,
recorrer a você mesmo, a uma
daquelas peças geniais por você
criada, para o motel Le Royalle,
que embalou tantos corações
apaixonados, na voz de Bethania,
com um breve ajuste, para tradu-
zir este momento.

Não dá para estar rindo à toa
sem saber por quê, quando só as
lágrimas nos vêm aos olhos.

Que saudade, amigo. Foi tudo
tão de repente, você mal partiu e
a saudade forte na gente

Você, gênio em tudo na vida,

e repente fico choran-
do à toa sem saber
por quê

E vem a vontade
de sonhar, de novo te
encontrar

na publicidade, no marketing
político, nos negócios, na música,
como pai, padrasto, na arte de
fazer amigos.

Ah, pai! quanta emoção a
transbordar com aquela publicida-
de onde você nos ensinou o que  é
ser um pai companheiro.

Que não basta ser pai, tem de
participar

Não basta ser remédio, tem de
ser gelol

Pai pressente, gênio sempre,
até com seu silêncio na campanha
da Valisere, aquela do primeiro
sutiã a gente nunca esquece

Ah, você que conquistou o
Brasil e o mundo com tantos
prêmios internacionais

Que abriu as portas da publici-
dade nacional para tantos publici-
tários baianos como João Santana,
Sergio Amado, Geraldão, Nizan e
tantos outros, brilhantes profissio-

nais
Você, meu caro, tão bem

definido e autorretratado na publici-
dade das Óticas Ernesto, aquela
que não nos sai da cabeça.

Sou baiano da gema, sou
baiano do bom, Felicidade!

Como diz Caetano, que transa
todas sem perder o tom

Gostava de uma lambreta do
armazém popular

Mas também gostava da noite,
de festa bonita, champagne, caviar

E não era à toa que esse
irmãozinho aí

vira e mexe aparecesse na
coluna de July

Mas nada disso lhe prendia
nem subia à cabeça por que

Porque domingo tinha Fonte
Nova para que esquentar

Tomando uma cervejinha ele
gostava de ver seu Bahia jogar

Agora eu me despeço, vou me
embora, eu quero é mais

Você quer saber meu nome
Meu nome, meu nome é Duda,
Duda Mendonça, meu rapaz!
Duda Mendonça, o publicitário

mais querido da Bahia!
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Alexandre Aleluia

Ba t e - p ron t oBa t e - p ron t oBa t e - p ron t oBa t e - p ron t oBa t e - p ron t o
O senador Jaques

Wagner (PT) mostrou
ontem que não vai deixar
sem resposta as provo-
cações do seu principal
adversário na disputa
pelo governo baiano ACM
Neto (DEM). Acusado
pelo democrata de
representar o passado,
Wagner rebateu admitin-
do ter 70 anos e insinuando que o ex-prefeito pode ser
muito mais jovem do que ele na idade, embora velho nos
pensamentos. A resposta de Wagner é um sinal de que a
briga entre os dois pela sucessão estadual vai pegar fogo
a despeito do convencimento geral de que o debate
nacional vai polarizar a disputa e dragar todas as aten-
ções do eleitorado. Há quem veja uma ponta de desenten-
dimentos anteriores entre eles, da época em que um era
governador da Bahia e o outro prefeito de Salvador.

FFFFF i l ã oi l ã oi l ã oi l ã oi l ã o
Para netistas, ao rebater com vigor ontem a fala de

Neto sobre representar o passado, Wagner comeu a isca
do democrata, que pôde confirmar ter atingido o adversá-
rio. Eles dizem que, longe de recuar, o ex-prefeito deverá
passar, a partir de agora, a explorar o tema, já que notou
ter mexido profundamente com o petista e animado suas
próprias bases com a fala.

nos preocupa, porque nós vínhamos
em queda bastante substantiva, mas há
quatro dias paramos de cair

Governador Rui Costa (PT), alertando para o risco de
a pandemia voltar a se disseminar rapidamente na Bahia

C o n c o r r e rC o n c o r r e rC o n c o r r e rC o n c o r r e rC o n c o r r e r
Moema Gramacho está

discutindo seriamente a
possibilidade de deixar a
Prefeitura de Lauro de
Freitas, no próximo ano,
para disputar uma vaga na
Câmara dos Deputados ou
na Assembleia Legislativa.
A prefeita tem dito a
colaboradores que só
depende do comportamen-
to do vice. Se ele se
comportar e demonstrar
ser merecedor da sua
confiança, não titubeará
em concorrer.

Moema Gramacho

Impos i t i va sImpos i t i va sImpos i t i va sImpos i t i va sImpos i t i va s
O deputado estadual

Soldado Prisco (PSC)
defendeu, em postagem
realizada no início da tarde
de ontem, no Instagram, a
abertura de processo de
impeachment contra o
governador Rui Costa (PT)
- a motivação, segundo o
parlamentar, é o não
pagamento de emendas
impositivas, aquelas que
os deputados conseguiram
transformar em obrigatórias
no Parlamento baiano.

C a m p o sC a m p o sC a m p o sC a m p o sC a m p o s
Quem passa pelas

ruas de Itapuã e de
Periperi encontra, pelo
menos, três campos de
futebol em recuperação.
As obras, que começaram
no início do mês, só foram
possíveis porque o deputa-
do federal Bacelar (Pode-
mos/BA) destinou à
prefeitura de Salvador
mais de R$ 750 mil, em
emenda parlamentar, para
esporte, lazer e cultura da
capital baiana.

PPPPPe s a re s a re s a re s a re s a r
Vários políticos lamentaram

ontem a morte do publicitário
Duda Mendonça. “Duda Men-
donça abriu os caminhos da
publicidade da Bahia para o
Brasil e para o mundo, em
companhia de nomes com
Sérgio Amado, Geraldo Walter,
Nizan Guanaes, Fernando
Barros, Gal Barradas e João
Santana. É uma perda imensa
para a genialidade e o talento
baianos”, disse o presidente da
Assembleia Legislativa da Bahia
– ALBA, deputado Adolfo
Menezes, ao encaminhar, ontem, à Mesa Diretora da
Casa, Moção de Pesar.

Adolfo Menezes

Bacelar

A B IA B IA B IA B IA B I
Hoje, a  Associação

Bahiana de Imprensa
comemora seus 91 anos
de existência, homenage-
ando o grande gênio
baiano Glauber Rocha,
cineasta de vanguarda,
diretor, roteirista, ator,
escritor e criador do
Cinema Novo. Para tanto
promoverá uma live, às
18:30 horas, através do
YouTube da ABI: “O script
de um gênio do cinema”,
que tratará de dois impor-
tantes temas, a serem
abordados por dois
baianos de primeira gran-
deza: o poeta, jornalista e
escritor Florisvaldo Mattos
e o cineasta, crítico de
cinema e ensaísta, José
Humberto. Vale a pena
assistir.

Sem ônibus 1Sem ônibus 1Sem ônibus 1Sem ônibus 1Sem ônibus 1
O vereador Tiago Ferreira, líder do PT na Câmara

Municipal de Salvador, se reuniu com o secretário munici-
pal Fabrizzio Muller, da Secretaria de Mobilidade Urbana
(Semob). Algumas lideranças do bairro de Fazenda
Coutos participaram do encontro. O objetivo da reunião,
conforme o vereador, foi discutir a retirada de uma série de
linhas e horários de ônibus no bairro de Fazenda Coutos.
Tiago Ferreira quis entender a justificativa para essa
situação que vem ocorrendo no Subúrbio Ferroviário e em
outros bairros de Salvador.

Sem ônibus 2Sem ônibus 2Sem ônibus 2Sem ônibus 2Sem ônibus 2
Conforme o vereador, uma outra reunião está marcada

para a próxima semana. Ele disse que espera sair com
uma resposta definitiva da Semob, sobretudo com mudan-
ças efetivas que melhorem e não prejudiquem ainda mais
a população que depende do transporte público. “O serviço
de transporte oferecido atualmente é ainda muito precário
e limitado. E se para melhorar for necessário parar a
cidade com manifestações e passeatas, assim faremos.
O que não é justo é a população ter que se contentar com
essa situação”, afirmou Tiago.

46 anos46 anos46 anos46 anos46 anos
O sociólogo e econo-

mista Eduardo Gianetti
ministra palestra em
evento online que comemo-
rará os 46 anos da Ademi-
Bahia, nesta quinta-feira
(16), às 18h. Ao partir da
filosofia econômica,
Gianetti discute temas
como ética e as
consequências sociais das
transformações econômi-
cas.

D e b a t eD e b a t eD e b a t eD e b a t eD e b a t e
A Comissão de Cultura da Câmara Municipal de

Salvador debate na próxima sexta-feira, às 9h, em audiên-
cia pública, o Projeto de Lei nº208/2021, que institui o
Plano Municipal de Cultura. A atividade virtual contará com
participação dos integrantes da Comissão, representantes
da Fundação Gregório de Mattos, secretarias de Cultura,
da Fazenda, do Desenvolvimento, Emprego e Renda, e
Conselho Municipal de Política Cultural de Salvador. O
público poderá participar e acompanhar pelas redes
sociais da TV Câmara.

PPPPPe r d ae r d ae r d ae r d ae r d a
Morreu o médico Sebastião Loureiro, professor emérito

do Instituto de Saúde Coletiva (ISC) da Universidade
Federal da Bahia (Ufba). O médico foi vítima de um
aneurisma na aorta. O enterro ocorreu ontem no Cemitério
Jardim da Saudade, em Salvador. A Ufba emitiu uma nota
de pesar pela morte do docente e destacou a carreira de
Sebastião na instituição. Graduado em medicina pela Ufba
em 1964, ele era mestre em Saúde Pública Tropical pela
University of London (1968) e doutor em epidemiologia
pela University of Texas System.

PPPPP ro ced imen t oro ced imen t oro ced imen t oro ced imen t oro ced imen t o
O líder espírita Divaldo

Franco deve passar por um
procedimento cirúrgico na
próxima quinta-feira para a
retirada de um cálculo
renal. A informação foi
divulgada pela assessoria
da Mansão do Caminho,
centro social fundado por
Divaldo. Ainda segundo a
Mansão do Caminho, o
médium está bem, alegre e
satisfeito e iniciou ainda
ontem os exames prepara-
tórios para a cirurgia. Na
última terça-feira, ele foi
internado no Hospital São
Rafael, em Salvador, para
realizar exames em decor-
rência de uma infecção
urinária.

T ú n e i sT ú n e i sT ú n e i sT ú n e i sT ú n e i s
Transitar a pé pelas

ruas do Centro da capital
baiana pode ficar mais
rápido e fácil. É o que
revela o secretário de
Infraestrutura e Obras
Públicas de Salvador, Luiz
Carlos de Souza. “A ideia é
criar túneis com esteira
rolante, exclusivos para
pedestres, saindo do
Campo da Pólvora para
Cidade Baixa e do Terminal
da Lapa para a
Barroquinha”, contou.
Segundo o titular da
Seinfra, as esteiras são
similares às de aeroporto.
Com extensão de 815
metros, o primeiro túnel vai
ligar Campo da Pólvora à
Cidade de Baixa, com
estações na Baixa do
Sapateiro e Pelourinho. Já
o outro equipamento será
da Estação da Lapa ao
Terminal da Barroquinha,
com 425 metros de exten-
são.

Em testeEm testeEm testeEm testeEm teste
A Secretaria de Segu-

rança Pública da Bahia
(SSP-BA) começou a
testar a utilização de
câmeras acopladas em
fardas de policiais. Repre-
sentantes do órgão têm
dito que a medida visa
comprovar a legalidade das
operações policiais no
estado. A Defensoria
Pública da Bahia tem
acompanhado o processo
de teste.

A l t aA l t aA l t aA l t aA l t a
O comércio baiano faturou 9 bilhões de reais em

junho, alta anual de 24,4%, segundo levantamento
da Fecomércio-BA com base nos dados da PMC, do
IBGE. Lembrando que a comparação mais adequa-
da é com o mesmo mês antes da pandemia, em
junho de 2019, o saldo também foi positivo em
11,3%. No fechamento do semestre, as vendas
subiram 22,8%, o que significa, em termos monetá-
rios, 9,7 bilhões de reais a mais movimentados no
varejo baiano no período. Para o consultor econômi-
co da Fecomércio-BA, Guilherme Dietze, são dois
grupos que ainda não conseguiram superar o
faturamento pré-pandemia: Vestuário & Calçados
(-31,7%) e Outras Atividades (-7%).

C a s o sC a s o sC a s o sC a s o sC a s o s
A Bahia registrou

ontem 320 casos de Covid-
19 (taxa de crescimento de
+0,0%) e 703 recuperados
(+0,1%). O boletim
epidemiológico desta
segunda-feira (16) também
registra 23 óbitos. Dos
1.209.749 casos confirma-
dos desde o início da
pandemia, 1.179.775 já
são considerados recupe-
rados, 3.823 encontram-se
ativos e 26.151 tiveram
óbito confirmado. O bole-
tim epidemiológico
contabiliza ainda 1.471.448
casos descartados e
228.516 em investigação.
Estes dados representam
notificações oficiais compi-
ladas pela Diretoria de
Vigilância Epidemiológica
em Saúde da Bahia (Divep-
BA), em conjunto com as
vigilâncias municipais e as
bases de dados do Minis-
tério da Saúde até as 17
horas desta segunda-feira.

Requa l i f i c a çãoRequa l i f i c a çãoRequa l i f i c a çãoRequa l i f i c a çãoRequa l i f i c a ção
Hoje, Dia Nacional do Patrimônio Cultural, a Prefeitura

vai iniciar uma nova ação de restauração na Basílica
Santuário Senhor do Bonfim, na Cidade Baixa. A ordem de
serviço será assinada no local às 9h, pelo prefeito Bruno
Reis, acompanhado do secretário municipal de Cultura e
Turismo (Secult), Fábio Mota, e do reitor da Basílica,
padre Edson Menezes. A intervenção engloba a recupera-
ção dos painéis de azulejos localizados no interior do
templo – as peças são do século XIX e apresentam
desgastes em função do tempo. Além disso, serão recu-
perados os pisos do cancelo da capela-mor e no arco do
cruzeiro. As obras em um dos maiores símbolos de fé e
devoção na Bahia têm duração prevista de seis meses.

O e s t eO e s t eO e s t eO e s t eO e s t e
O governador Rui

Costa inaugurou, ontem, o
setor de hemodinâmica do
Hospital do Oeste (HO),
em Barreiras. Foram
investidos R$ 5,5 milhões
nas instalações e em
equipamentos de última
geração, como o
angiógrafo. Agora, procedi-
mentos de alta complexi-
dade, essenciais para o
tratamento de pacientes
cardíacos, já podem ser
realizados no oeste da
Bahia. Rui destacou que a
inauguração “é um marco
histórico, porque é o
primeiro serviço de
hemodinâmica da região
oeste. Isso é fundamental
e importante para salvar
vidas".

B ra s i lB r a s i lB r a s i lB r a s i lB r a s i l
O total de pessoas que pegaram Covid-19 desde o

início da pandemia chegou ontem a 20.378.570. Em 24
horas, foram registrados 14.471 novos casos. A incidência
do vírus no país (número de casos por 100 mil habitantes)
está em 9.697,3. Ainda há 553.151 casos em acompanha-
mento. O nome é dado para pessoas cuja condição de
saúde é observada por equipes de saúde e que ainda
podem evoluir para diferentes quadros, inclusive graves. O
total de pessoas que perderam a vida para a Covid-19
alcançou 569.492. Ontem, as autoridades de saúde
confirmaram 434 novas mortes por Covid-19.

*Paulo Roberto Sampaio é diretor
de Redação da Tribuna e escreve neste

espaço quinzenalmente às terças


